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В статье предпринимается попытка объяснить внутреннюю динамику становления и развития профессионального самосознания 
сотрудников полиции через центральное понятие «внутренний опыт и механизм», способствующий его трансформации, — конструкт 
«предел-опыт». Под внутренним опытом в данном контексте подразумевается способность человека понимать и принимать факт ко-
нечности времени существования субъекта, переживать и воспроизводить опыт предельных состояний, трансформировать и изменять 
его структурные элементы в контексте профессиональной миссии. А конструкт «предел-опыт» позволяет объяснять процессы станов-
ления самосознания и одновременно выполняет функцию «активатора» трансформационных изменений внутреннего опыта личности. 
Помимо этого, в статье производится сравнительный анализ базовых элементов внутреннего опыта между сотрудниками полиции, про-
ходящими службу по очной форме обучения в образовательных организациях системы МВД России, и действующими сотрудниками 
полиции, которые проходят службу в органах внутренних дел. Данный анализ позволяет подтвердить эмпирическим путем основные 
положения описанного теоретического конструкта. В качестве критериев для сравнительного анализа выступили шкалы авторской ме-
тодики А.Ю. Софроновой, Е.В. Распопина, Ю.А. Шаранова «предел-опыт», а именно: осознанность жизни, самореализация, ценность 
времени, самоопределения и общая шкала методики. 
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The article attempts to explain the internal dynamics of the formation and development of professional self-consciousness of police officers 
through the central concept — internal experience and the mechanism that contributes to its transformation-the “limit-experience” construct. 
Internal experience, in this context, refers to the ability of a person to understand and accept the fact of the finiteness of the subject’s time 
of existence, to experience and reproduce the experience of limit states, to transform and change its structural elements in the context of a 
professional mission. And the “limit-experience” construct allows explaining the processes of self-consciousness formation and simultaneously 
serves as an “activator” of transformational changes in the inner experience of the individual. In addition, the article provides a comparative 
analysis of the basic elements of internal experience between police officers who serve full-time in educational organizations of the Ministry of 
Internal Affairs of Russia and current police officers who serve in the Internal Affairs bodies. This analysis allows us to confirm empirically the 
main provisions of the described theoretical construct. The criteria for comparative analysis were the scales of the author’s methodology of 
A.Yu. Sofronova, E.V. Raspopin and Yu.A. Sharanov “limit-experience”, namely: awareness of life, self-realization, value of time, self-
determination, and the General scale of the methodology.
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